

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari Analisa data yang telah diperoleh serta pembahasan yang telah dibuat, peneliti menyimpulkan:

1. Tingkat kematangan beragama pada mahasiswa UIN Antasari angkatan 2021, kategori rendah sebanyak 30 orang atau 12,8%, kategori sedang sebanyak 169 orang atau 71,9%, dan kategori tinggi sebanyak 36 orang atau 15,3%. Hasil tersebut menunjukkan bahwa mayoritas kematangan beragama mahasiswa berada di tingkat sedang yaitu 169 orang atau 71,9%. Pada tingkatan fakultas, dominan sedang pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, Fakultas Syariah, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, dan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi dengan persentase masing masing 34%, 12,7%, 10,2%, dan 10,2%. Sedangkan untuk Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam dominan tinggi dengan persentase 6%
2. Tingkat moderasi beragama pada mahasiswa UIN Antasari angkatan 2021, kategori rendah sebanyak 18 orang atau 7,7%, kategori sedang sebanyak 151 orang atau 64,3%, dan kategori tinggi sebanyak 66 orang atau 28%. Hasil tersebut menunjukkan bahwa mayoritas moderasi beragama mahasiswa berada di tingkat sedang yaitu 151 orang atau 64,3%. Pada tingkatan fakultas, tingkat moderasi beragama dominan sedang pada semua fakultas

dengan persentase 29,7% untuk Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, 10,7% untuk Fakultas Syariah, 7,2% untuk Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, 9,7% untuk Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, dan 6,8% untuk Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

3. Terdapat hubungan positif dan rendah antara variabel kematangan beragama dan moderasi beragama, hasil tersebut dinyatakan dengan nilai signifikansi variabel kematangan beragama dan moderasi beragama adalah  $0,00 < 0,05$ . Memiliki hubungan yang positif dengan melihat nilai koefisien korelasi sebesar 0,393 yang termasuk dalam kategori rendah. Adapun nilai koefisien determinasi (R square) senilai 0,155, artinya variabel kematangan beragama berkontribusi terhadap variabel moderasi beragama sebesar 15,5%. Nilai tersebut menunjukkan bahwa hipotesis alternatif ( $H_a$ ) dapat diterima dan hipotesis null ( $H_0$ ) ditolak.

## **B. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diperoleh, peneliti ingin memberikan rekomendasi. Semoga rekomendasi ini bersifat membangun, diantaranya:

1. Hasil penelitian ini menunjukkan kematangan beragama mahasiswa UIN Antasari dominan berada di kategori sedang. Oleh karena itu masih perlu ditingkatkan serta mempertahankan kematangan beragama mahasiswa agar kedepannya menjadi pribadi yang lebih baik lagi. Untuk kematangan

beragama bisa ditingkatkan melalui pembelajaran mandiri akan materi keagamaan dan juga lebih ditingkatkan lagi dalam hal beribadahnya.

2. Hasil penelitian ini menunjukkan moderasi beragama mahasiswa UIN Antasari dominan berada di kategori sedang. Hal ini menunjukkan masih perlunya untuk meningkatkan pemahaman akan moderasi beragama pada mahasiswa agar lebih baik lagi kedepannya. Saran untuk UIN Antasari agar lebih menanamkan pemahaman moderasi beragama pada mahasiswa bisa dengan melalui sosialisasi atau pemberian materi di perkuliahan.
3. Berdasarkan hasil temuan penelitian ini, bahwa ada variabel lain yang memiliki pengaruh dan hubungan terhadap variabel kematangan beragama dan moderasi beragama, maka untuk peneliti selanjutnya dengan tema ini juga disarankan untuk menggunakan beberapa variabel seperti religiusitas, tipe kepribadian, intelegensi, pola asuh untuk variabel kecerdasan moral. Dan mungkin dengan cakupan yang lebih luas.